

# Les jeunes plébiscitent les langues régionales

Collectif Pour Que Vivent Nos Langues » - mediabask – 08 janvier 2024

[https://www.mediabask.eus/fr/info\\_mbsk/20240108/les-jeunes-plebiscitent-les-langues-regionales](https://www.mediabask.eus/fr/info_mbsk/20240108/les-jeunes-plebiscitent-les-langues-regionales)

TRIBUNE LIBRE - Un sondage publié le 7 décembre et réalisé par Cluster17 montre que les jeunes générations attachent de l'importance aux langues régionales.



Les lycéens de Bernat Etxepare réclament le droit de passer le bac en euskara. (Guillaume FAUVEAU)

Dans le cadre d'un sondage intitulé "les Français sont-ils régionalistes ?"\*, pour le magazine Le Point, l'institut de sondage Cluster17 a posé la question suivante : "Êtes-vous favorable au développement de l'enseignement des langues régionales dans les écoles publiques ?", les 26 et 27 novembre à un échantillon de 1924 personnes. La réponse est très claire : oui ! 62 % des sondés répondent à cette question par "oui tout à fait" ou "oui plutôt", et moins d'un tiers répondent "non plutôt pas" ou "non pas du tout".

Au-delà du soutien massif au développement des langues régionales, ce sondage montre aussi que ce soutien est constant quelles que soient les catégories socio-professionnelles ou les opinions politiques. Quel que soit le candidat choisi par les sondés à la présidentielle 2022, chaque groupe répond majoritairement oui. Quel que soit le niveau d'études des sondés, chaque

groupe répond oui. Quelle que soit la région administrative où habite le sondé, chaque groupe répond oui.

La seule exception à cette unanimité apparaît lors de la répartition des réponses par tranche d'âge. Les plus jeunes (18-24 ans) se déclarent à 86 % favorables au développement des langues régionales à l'école publique, mais une tranche d'âge (et une seule) se positionne contre, celle des plus de 75 ans. Une preuve supplémentaire de l'archaïsme du discours à l'encontre les langues régionales.

La majorité des sondés sont également favorables à la proposition de modifier la Constitution (47 % contre 42 %) quant au statut de la Corse qui permettrait, entre autres, que "la langue corse [soit] reconnue comme étant la langue officielle de la Corse en plus de la langue française." Cette opinion favorable ne peut qu'encourager la demande, de la part du collectif Pour que vivent nos langues, d'une modification de l'article 2 de la Constitution dans le sens du respect de la pluralité des langues qui appartiennent à notre patrimoine vivant.

\* D'après le sondage, "Les Français favorables à davantage de décentralisation" réalisé par Cluster17 et publié le 7 décembre 2023.